

Entrevista a Menos Lobos

Por: Redes Libertarias. 05/11/2024

Como ya hemos escrito en otras ocasiones, desde *RL* queremos dar visibilidad a colectivos, webs, radios libres, editoriales, revistas, etc., de aquellas iniciativas que nos parecen interesantes y con las que sentimos una afinidad. Es por ello que damos a conocer dichas iniciativas a través de una breve entrevista.

1.- ¿Cómo y cuándo surgió MenosLobos?

Menos Lobos surge en 2016 como una sección del programa "De Raiz", que se sigue emitiendo hoy en día. Cuando se creó, "De Raiz" buscaba dar voz a los diferentes colectivos que se estaban moviendo en Granada, y Menos Lobos iba a ser el espacio para difundir las actividades del grupo Stop-Represión Granada. Posteriormente María, que era la encargada de esta tarea en el grupo antirrepresivo, continúa con la sección a título personal; es entonces cuando el programa pasa a tratar temas más generales y a abarcar casos represivos de todo el estado. La experiencia en "De Raiz" fue muy buena, pero la sección era bastante breve, 20 minutos cada dos meses aproximadamente, y empezaba a quedarse muy corta. No obstante, gracias a este aprendizaje, cuando desde Radio Almaina nos proponen hacer un programa específico, y contando con un nuevo miembro en el equipo, David, nos animamos a hacer una hora mensual, que después de unos años se alargará hasta las dos horas. El primer programa se emite en diciembre de 2017. En marzo de 2023, dejamos Radio Almaina y comenzamos nuestra andadura como podcast independiente, aunque continuamos sonando allí y en otras radios.

2.- ¿Qué objetivos os marcasteis al fundar vuestro proyecto? ¿Pensáis que los vais cumpliendo?

El programa tiene varios objetivos. Por un lado, intentamos aportar información y hacer un análisis de los diferentes mecanismos de represión y de control social en manos del Estado: cuáles son, cómo y contra quién se utilizan. Y lo más importante, tratamos de, en la medida de lo posible, comprender hacia dónde van. Buscamos que los monográficos sean lo más completos posible y permitan conocer los temas con cierta profundidad, y proponemos las conclusiones a las que hemos llegado



nosotros al hacer este trabajo. Pero las oyentes, con los datos en la mano, pueden llegar a otras.

Además, pensamos que la sección de noticias, donde mensualmente damos los titulares de todas las noticias sobre represión que hemos recopilado durante el mes, por la acumulación de casos, también permite a los oyentes hacerse una idea de cómo está la situación.

Por otro lado, queremos hacer una labor de denuncia de la represión, llamar a la solidaridad y colaborar con las distintas campañas antirrepresivas. Así que tratamos de darles la difusión que se les niega en los medios convencionales, a través de las redes y de nuestra web, y por supuesto de darles voz en el programa a través de entrevistas donde expliquen su caso, y la lucha que están llevando a cabo. Aunque parezca una frase hecha, estamos convencidas de que la mejor arma contra la represión y contra el aislamiento y la división que busca generar es la solidaridad.

Por último, nos gustaría contribuir a crear una cultura antirrepresiva dentro de los movimientos sociales. Para ello, aportamos información práctica y consejos legales en la sección de preguntas y respuestas, que también se difunde fuera del programa en forma de cápsulas breves.

Sobre si vamos cumpliendo estos objetivos... ¡pues es muy difícil de valorar! Esperamos estar contribuyendo algo al movimiento antirrepresivo, junto con otros muchos colectivos, campañas, publicaciones, podcasts, webs, programas de radio, etc. Aunque no somos demasiado optimistas: nuestra percepción es que estamos inmersos en una deriva autoritaria en toda Europa, donde las políticas del enemigo y de excepción se normalizan y generalizan cada vez más. Y que este proceso que nos lleva directos al fascismo y a la guerra no está recibiendo por parte de la población una respuesta proporcional a su gravedad.

3.- ¿Quiénes son las personas o colectivos destinatarios de vuestras actividades? ¿Mantenéis contacto activo con dichos destinatarios?

Nuestro programa va sobre todo dirigido a personas que participan en movimientos sociales de -por decirlo de una forma muy rápida y poco precisa- izquierdas, o que los apoyan. Personas que podrían sufrir represión, y personas susceptibles de solidarizarse con ellas y puede que de organizarse, para enfrentarse a esta represión. Pensamos que la solidaridad está, pero que a menudo falta la



información, o es muy superficial y lleva a malos diagnósticos. Y nos gustaría ayudar a resolver esta carencia en la medida de nuestras posibilidades.

Sobre el contacto activo, la radio es un medio en el que apenas existe: hablas y no sabes si hay alguien al otro lado, o si estás sólo. En Granada, como los dos componentes de *Menos Lobos* participamos y hemos participado en diversos colectivos y es una ciudad pequeña, tenemos contacto con mucha gente que por desgracia de vez en cuando sufre represión, pero es más a título personal que como programa. En el resto del Estado, vamos conociendo gente y tejiendo red a través de las entrevistas, las redes sociales, o las propuestas de colaboración.

4.- ¿Qué medios de difusión de vuestras actividades utilizáis?

En primer lugar tenemos la página web, donde vamos subiendo los contenidos que grabamos: los programas y las cápsulas de consejos antirrepresivos. Luego, por supuesto, están las 14 radios libres y comunitarias en las que sonamos, además de en *El Salto radio*. Por otro lado, tenemos una cuenta de twitter, donde además de difundir los programas compartimos todas las noticias sobre represión que nos van llegando, y otra de *gnusocial*, aunque esta la usamos sólo para difusión. Y también participamos en el nuevo proyecto autogestionado para podcats y programas de radios libres podkasts.org, donde además de escuchar los podcasts se pueden comentar, debatir, etc.

5.- ¿Cómo trabáis e investigáis para construir vuestros podcasts?

Para recopilar las noticias, David hace un trabajo diario de repasar medios y redes sociales. Les da difusión en twitter, y las va guardando para la redacción de los titulares que leeremos en el programa. Para preparar los monográficos y entrevistas, María hace mucha búsqueda en internet, de noticias en diferentes medios, informes de ONG o de organismos internacionales, leyes, a veces libros también. Primero se informa todo lo posible sobre un tema, luego hace un esquema y redacta. Y por último, y esto es lo más entretenido y propiamente radiofónico, pensamos y buscamos audios para intercalar y que el contenido se haga más ameno: desde fragmentos de testimonios o programas de TV, a canciones, anuncios, trozos de películas o dibujos animados, efectos de sonido... esto lo hacemos entre los dos.

6.- ¿Queréis añadir alguna cosa?



Queríamos agradecer a *Redes Libertarias* que nos deis espacio y difusión en vuestra web, y desearle una larga vida a vuestro proyecto. Es muy importante que existan medios libres que difundan la información crítica y alternativa.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Redes libertarias

Fecha de creación 2024/11/05